

米作り初挑戦 夢は輸出

酒販売20年・松本さんが新潟県阿賀町で

酒を20年間販売してきた実績を、米作りに生かしたい——。松本伸一さんは(49)は今年3月に「三川ファーム」を設立し、新潟県阿賀町(旧三川村)で初めて米作りに挑戦した。はざ掛け「コシヒカリ」で日本酒を造り、輸出をしたいと意気込む。

松本さんは2000年に会社を立ち上げ、新潟の日本酒を海外まで販売するネット通販



「はざ掛けコシで日本酒造る」

を展開してきた。昨年まで社長として経営。持ち株全てを売却し、中山間地の小さな田んぼ10haで米作りに参入した。「20年間、酒の業界で頑張った。これからは、酒のもととなる米作りを一から始める」と、額の汗を拭う。

松本さんは今年、県農業大学校の社会人コースで米作りの勉強の傍ら、自分の田で米作りを実践した。

「学校の授業で習つたことを自分の田んぼで経験し、先生に教えてもらひながら体験している。水管理や除草など教えてもらつてから慌てて作業をする繰り返しだった」と、話す。

松本さんは、酒の業界で頑張った。これからは、酒のもととなる米作りを一から始める」と、額の汗を拭う。

10月上旬には黄金色に色づいた稻を収穫、稲束をはざ掛けした。「一年の苦労が報われた。機械がそろっていないので千歯こぎ、木製唐箕(とうみ)を使って調製する。もみすり機も導入した。何でもやってみたい」と語る。

「米の付加価値を高められればいい。売れ商品なら海外にも展開できる。どぶろく特区もどりたい。スキ

品種は「コシヒカリ」だ。松本さんは県内の酒蔵をくまなく回った経験から、日本酒に使えると確信する。無農薬の米作りは雑草との勝負。背丈ほどあるスキを刈り、手作業で雑草取り、収穫はバインダーだ。鳥獣害も加わり悪戦苦闘の一年を過ごした。

外農産物の活用の他、「生き物を育む農法」など環境負荷軽減の取り組みを目指す。

要の情報を共有。規格化された地産地消とオーガニック栽培の拡大を狙ったもので、生産と需

肥料を使わず栽培した

農作物の給食が登場した。地産地消とオーガ

ニック栽培の拡大を狙ったもので、生産と需

肥料を使わず栽培